

石

川県輪島市と石狩市は
8月27日(月)、友好都市

提携を結びます。

石狩市が国内の都市と提携する
のは初めてのこと。でもなぜ、
輪島市とー? それは平成元年
に開かれたある会議までさかの
ぼります。

ある会議とは『日本海・文化
交流会議』のこと。「日本海にか
かわる市町村が集まって、課題
や地域開発の構想を話し合おう」
と旧門前町(現輪島市)が呼び
かけ、開催したものでした。

その会議に、旧厚田村が参加。
村長や議長をはじめ職員が多数
訪れ、これに門前町も敬意を表
し、平成3年6月1日、両町村
の間で友好町村が締結されました。
以後、厚田村は合併前まで
自治会関係者を「門前そばの市」
に、中学生を「子ども親善大使」
として派遣。一方、門前町も「厚
田ふるさとあきあじまつり」に
訪問団を派遣、こちらはいまも
続いている。

ところで、旧石狩町も平成3
年に旧門前町を訪れています。
両町はともに国体におけるソフ
トボールの開催地。訪れた理由
も、はまなす国体を終え、その
国体旗を次の開催地である門前
町に引き継ぐためでした。

石狩市が国内の都市と提携す
るのは初めてのこと。でもなぜ、
輪島市とー? それは平成元年
に開かれたある会議までさかの
ぼります。



〈輪島塗〉

Ishikari-Wajima History 01

厚田村と門前町の交流を受け継ぎ 石川県輪島市と友好都市協定締結

昨

年11月、
市長を団
長とする

訪問団が「能登門
前新そばまつり」
を訪れた際、輪島
市から「これから
はお互い市として、
防災協定の締結も
図るなど、継続的

に交流しましょう」と申し入れ

がありました。

これを機に、両市は友好都市
提携に向け協議を重ねるととも
に、『輪島市と石狩市との災害
時における相互応援等に関する
協定書』の締結に向けた準備も
進めています。これは、非常時
における物資・資機材の供給援
助のほか、職員の派遣や避難施
設などの提供、また被災地情報
の広報として、要請のあつた項
目を他方のホームページに掲載
するといった相互応援のあり方
を記すものです。

* * *

9月号では、友好都市・輪島
市の概要と、2つのまちの交流
を支えるため生まれた市民団体
についてご紹介します。

その後もソフトボールを介し
た縁があり、3年前に開催され
た「ねんりんピック」には、輪
島市が視察のため来石していま
す。



平成18年2月、
輪島市と門前町が
合併し、新輪島市が
誕生しています。

【位置】本州中央部日本海に突出した能登半島の北西部に位置。

【面積】426.29 km²
(東西42 km、南北31 km、
海岸線81.8 km)
【人口】30,566人



平成17年、厚田村の中学生が子ども親善大使として門前町を訪れたときの「伝達式」の様子。



国指定名勝でもある「白米千枚田」



スポーツ万歳!

今年は夏のオリンピックが開催される年。

広報いしかりもそれにあやかって、
市内で夏のオリンピック種目に汗を流す人々を
追いかけました!



| ◎取材にご協力いただいた団体一覧 | | | |
|------------------|----------|---------------------|------|
| ページ | 種目 | 団体名 | 人数※ |
| P6 | 体操 | 石狩市体操少年団 | 120人 |
| | サッカー | 若葉ボンバーズ | 37人 |
| | テニス | 初心者テニス教室(石狩市体育協会) | 39人 |
| P7 | ハンドボール | 石狩南高等学校ハンドボール部 | 42人 |
| | 水泳 | 水泳教室(石狩市体育協会) | 100人 |
| P8 | 柔道 | 石狩剛柔会柔道少年団 | 17人 |
| | ボート | 石狩翔陽高等学校ボート部 | 40人 |
| | バレーボール | 花川南バレーボール少年団 | 26人 |
| P9 | バスケットボール | 石狩ミニバスケットボール「紅南クラブ」 | 24人 |
| | バドミントン | 石狩Jr.バドミントンクラブ | 40人 |
| | 卓球 | 石狩ファイターズ | 18人 |

※平成24年6月30日現在